



市川市立第一中学校 学校だより

えのき

<https://ichikawa-school.ed.jp/dai1-chu/>



令和6年度 第10号

校長 鈴木 康治

令和7年 1月7日

あけましておめでとうございます

2025年が始まりました。新しい年を迎えワクワクしている人も多いと思いますが、年が変わったからといって何か急に変わるわけではありません。何かを期待するのであれば、それは自分で努力して勝ちとらなければなりません。それぞれの希望や夢を実現するために、まずは自分自身が頑張ってみてください。頑張っている人には、自然と周りからの援助も集まるはずですよ。

さて3学期になりました。3学期はもともと短いうえ、特に3年生は受験がらみで学校を抜ける日が多くなってきます。クラス全員が揃う日は皆さんが考えている以上に少ないことでしょう。今まで苦楽をともに過ごした仲間と過ごせる貴重な一日一日を大切にしたいと思います。また1,2年生にとっても、3年生とともに過ごせる時間は残りわずかとなりました。その間にしっかりと3年生の姿を目に焼き付け、これからの自分たちの糧にするとともに、今やるべきこと、やりたいことに集中して充実した学期を過ごしてください。最後に3年生の皆さんはいよいよ受験本番ですね。気持ちを強く持ち、堂々と難関を乗り切りましょう。皆さんの努力はきっと実を結び、扉が開かれるはずですよ。



後期学校評価アンケートのまとめ

12月に行った後期学校評価アンケートの結果がまとまりました。各設問の肯定的評価の割合(%)は以下の通りです。()内は6月アンケートとの比較です。

【保護者回答数268名 生徒回答数372名】

主に豊かな心	保護者	お子さんは友達とお互いの良さを認め合うような関係づくりができていますか。	95.1(+1.9)
		お子さんは誰とでも優しく関わっている。	93.3(-2.9)
		お子さんは自分の役割に責任をもって取り組んでいる。	93.3(-1.6)
		お子さんは学校行事に積極的に関わっている。	88.8(-2.0)
		お子さんは目標を持って学習したり生活したりしていますか。	77.2(-0.9)
主に豊かな心	生徒	友達の良いところを見つけることができますか。	97.8(+1.7)
		私は学校行事に積極的に参加している。	89.0(-0.4)
		目標を持って学習したり生活したりしている。	84.1(+1.9)
主に確か	保護者	お子さんは調べたいことやわからないことを自分から調べるなど、色々なことに興味を持って学習に取り組んでいますか。	66.0(+2.3)
		お子さんは日頃から読書に親しんだり、図書資料を使って調べ学習をしたりしていますか。	36.2(+4.4)
		お子さんは毎日の学習でタブレットを活用していますか。	31.3(+0.8)
		学校は体験活動を取り入れていると思いますか。	81.3(+5.3)

な 学 力	生 徒	調べたいことやわからないことを自分から調べるなど、色々なことに興味を持って学習に取り組んでいますか。	75.0(+1.4)
		日頃から読書に親しんだり図書資料を使って調べ学習をしたりしていますか。	37.6(-0.2)
		日々の学習でタブレットを活用していますか。	68.0(+4.1)
		学校の活動で地域の方たちと共に学ぶ機会がありますか。	34.1(+2.4)
		学校では体験(見る聞く触れる)や交流が取り入れられていると思いますか。	81.7(+0.3)
		授業はわかりやすい。	91.7(+3.6)
		私は授業に積極的に参加している。	82.5(-2.5)
		私は授業や行事などで学んだことを発表したり、他の人に説明や話をしたりしている。	67.2(+1.1)
主 に 健 や か な 体	保 護 者	お子さんは運動やスポーツに親しんでいますか。	77.2(-1.9)
		お子さんは望ましい食習慣が身についていますか。	84.0(-0.9)
		お子さんは規則正しい生活習慣が身についていると思いますか。	76.5(-3.0)
	生 徒	日頃から運動やスポーツに親しんでいますか。	79.8(+3.1)
		給食では栄養やマナーなどを意識して食べていますか。	88.2(+0.7)
主 に 信 頼 さ れ る 学 校	保 護 者	学校は保護者や地域の方々と共に、子どもを育てる取組を進めていると思いますか。	79.9(+1.8)
		学校には一人一人のニーズに対応したきめ細やかな支援体制が整っていると思いますか。	68.7(+6.4)
		学校はホームページや各種便り等で積極的に情報発信している。	90.3(-1.8)
	生 徒	困ったことがあったときに相談できる先生がいますか。	77.4(+6.6)
		私は先生たちを信頼している。	83.9(+4.2)
		先生たちはしっかりとした指導をしていると思う。	91.7(+1.4)
		学校は楽しい。	87.9(+1.8)

保護者アンケート生徒アンケートともに、6月の調査と大きな変動はありませんでしたが、「信頼される学校」に関する項目の評価が若干上昇したことは嬉しいことでした。また今回も自由記述欄に多数の書き込みをいただきました。励ましやお褒めの言葉を胸に、お叱りや改善要望については適宜しっかりと対応させていただきます。アンケートがweb上で行うことになって以来、回答率が下がっており今後の大きな課題であると感じております。

ちょっといい話

ホームページでも紹介しましたが、2学期の終業式で善行賞として表彰した件です。一つ目は、市川駅の階段で大きな荷物を抱えたお年寄りに声をかけ、階段下まで持って降りてくれたというもの、二つ目は、自転車に子供を乗せたお母さんが、遮断機の降りた踏切内で立ち往生してしまったときに、遮断機を上げて助けてくれたというものでした。どちらも日常ではありがちな状況だと思いますが、そこで実際に行動できるということは素晴らしいことだと思います。どちらも名前も告げずに行ってしまったということでしたが、そういうさりげない優しさはものすごく大切なものだと思います。今回学校が知ることができたのは2件だけでしたが、他にも多くの一中学生が見えないところで、さりげない優しさを発揮してくれているかもしれません。保護者の皆様で、こんなことがあった、こんな生徒がいた、なんて情報があったらぜひ教えてください。